"La Clave" emite hoy el programa número 500 de su historia

SANTA CRUZ

Los problemas y anécdotas que se han sucedido en el programa, las etapas políticas de España en los últimos tiempos y la transición social serán los temas a tratar en el pro-grama número 500 de "La Clave", que se emite hoy viernes,a partir de las nueve de la noche, en Antena 3 Televisión. Bajo el título de "500 claves de la transición" acudirán al coloquio, que modera José Luis Balbín, los siguientes invitados: José Mario Armero, presidente de "Europa Press"; Antonio García-Trevijano, abogado; Javier Lacarra Lanz, primer coordinador de "La Clave"; Fernando Sagaseta Cabrera, ex diputado; Antonio de Senillosa, escritor, y Ramón Tamames, economis-

Además, "La Clave" cuenta en tan señalado día con el largometraje "La caza", dirigido por Carlos Saura y protagonizado por Alfredo Mayo e Ismael Merlo. Esta película narra la historia de cuatro cazadores que se matan a tiros bajo el sol de España, mostrando los "demonios familiares" de la tribu ibérica.

"La Clave" nació en enero de 1976, después de unos meses en los que José Luis Balbín convencía a los directivos de TVE de que debería realizarse un debate en directo. En principio se programó para que se emitieran trece programas, y sólo salieron al aire doce, ya que el último, que abordaba el tema de la libertad de expresión, se consideró de-

masiado conflictivo.

Desde el primer día, fue considerado un programa polémico. Baste recordar que el primero de todos analizó el Juego, cuando en España aún estaba prohibido y acudió al debate el director de un casino francés.
En el setenta por ciento de las ocasiones, "La Clave" sufría una serie de



José Luis Balbin

DA

trabas y se veía sometido a una estricta censura, por el hecho de tratarse de un coloquio libre, independiente y en el que se escuchaban todo tipo de opiniones.

FINAL EN TVE

La segunda etapa comenzó el 30 de julio de 1977, en la que se emitieron 158 debates. Más tarde, en el verano de 1980, sin explicación determinada, "La Clave" fue retirada de la programación. En abril del año siguiente, con Fernando Castedo como director de RTVE, el programa volvería a emitirse, enlazando con el final del mandato de UCD y la llegada al poder del PSOE.

A finales de 1985, tras un polémico debate sobre la OTAN, llega el principio del fin para "La Clave" en el Ente Público, con un recorte de presupuesto. Pero fue el 26 de diciembre cuando un comunicado de TVE

declaraba que "como consecuencia de la actitud de José Luis Balbín, y habiéndose permitido ciertas libertades, el debate bajo el título de «La movida nacional» programado para este viernes no va a emitirse". Por ello Balbín presentó la correspondiente querella y obtuvo sentencia favorable. Este mismo programa, con idénticos invitados, se celebró en el Hotel Palace. Fue el primer debate emitido en Antena 3 Televisión.

"La Clave" siempre ha tratado cuestiones de actualidad en las que se busca el equilibrio entre las diferentes posturas. José Luis Balbín actúa como un moderador imparcial, y en la única ocasión en que se ha definido claramente fue en el coloquio sobre la pena de muerte, en el que expresó su oposición. Ahora, tras marcar un hito en la historia de la televisión española, cumple su programa número 500.